



## Exige SLP investigar anomalías en obras de la presa y el acueducto El Realito

**VICENTE JUÁREZ**  
CORRESPONSAL  
SAN LUIS POTOSÍ, SLP

El Congreso local pidió a autoridades estatales y federales que investiguen a fondo las presuntas irregularidades en la construcción de la presa y el acueducto El Realito, ubicados en el estado de Guanajuato y que envían agua a la capital de San Luis Potosí, debido a que desde su inauguración presenta fallas y de manera constante se rompen sus tuberías.

En lo que va del año se han registrado 11 averías (la más reciente el pasado 17 de abril) y a partir de su inauguración, en 2015, suman 64, que han dejado sin el líquido a más de 300 mil habitantes de esta ciudad y su zona conurbada.

Ante el cúmulo de desperfectos en el embalse y el acueducto, el pleno de la Legislatura potosina informó que aprobó un punto de acuerdo para exhortar a autoridades locales y de la Federación a indagar y dar seguimiento en los recursos públicos invertidos en dicho proyecto y

a las posibles irregularidades en su edificación.

En el pronunciamiento se solicita a las auditorías Superior de la Federación (ASF) y del estado que, en

el ámbito de sus atribuciones realicen una investigación y revisión de la gestión financiera de todas las entidades fiscalizadas que hayan intervenido o participado en dicha obra pública, y si se comprueban anomalías en la construcción de El Realito se proceda en términos de ley en contra de los presuntos responsables por las deficiencias de la presa y el acueducto.

Se demandó también a la Cámara de Diputados federal que, a través de las comisiones de Vigilancia, y Presupuesto y Cuenta Pública, dé puntual seguimiento a las acciones que lleve a cabo la ASF.

A la Secretaría de la Función Pública federal, las comisiones Nacional y Estatal del Agua, al organismo operador y al Sistema Nacional Anticorrupción, los instó a que lleven a cabo una indagatoria exhaustiva de las fallas de edifica-

ción y operación del embalse y que, de ameritarlo, procedan contra los funcionarios públicos o particulares presuntos responsables.

A la Secretaría de Hacienda y Crédito Público le requirió que, a través de su Unidad de Inteligencia Financiera, inicie las pesquisas correspondientes respecto a los recursos destinados a la obra.

La legislatura de San Luis Potosí puntualizó que las fugas ocurridas

en los últimos años han provocado que miles de habitantes de la ciudad capital se queden sin el recurso y sus actividades se vean afectadas.

Ante esta situación, el organismo operador del agua local realiza la entrega del líquido por medio de pipas, programa que ha resultado insuficiente para atender la demanda de la ciudadanía.

En abril de 2022, *La Jornada* publicó que El Realito, después de ser la esperanza para solucionar la falta de agua en la ciudad de San Luis Potosí, se convirtió en un mayor problema y el descontento social aumentó.